

pas d'accorder cette justice aux exposants de race canadienne.

Le département de l'espèce ovine était le plus considérable; à le visiter, on pouvait réellement se croire à une exposition provinciale. Les juges se sont trouvés très-embarrassés dans la distribution des prix à accorder; car il eut fallu plus que doubler la somme des prix offerts à cette catégorie, pour rendre justice au grand nombre d'exposants. Aux cultivateurs qui désirent améliorer leurs races de moutons, nous leur dirons de faire leur achat dans le comté de l'Islet, en s'adressant au Président, M. J. B. Dupuis, ou à M. Eugène Casgrain de l'Islet, un des Directeurs de la Société.

Le département de l'espèce porcine était bien rempli; nous y avons vu des animaux qui eussent pu avantageusement concourir à nos expositions provinciales.

Le département de manufactures domestiques était très-considérable. Les cultivateurs de ce comté ont su tirer un grand avantage du choix de moutons qu'ils possèdent, en faisant des étoffes que nous aurions pu croire manufacturées dans les grandes manufactures étrangères.

Le Département des produits de la ferme était bien fourni. Pour le beurre, il était difficile aux juges de décider quels étaient les plus méritants des exposants, car il eut fallu accorder des prix à tous; le nombre d'entrées pour le beurre était de 17. Le sucre était très-beau.

Dans le département des instruments aratoires, nous y avons remarqué un ratelier pour les moutons, inventé par M. Eugène Casgrain, et un moulin à beurre qu'un chien seul pouvait faire mouvoir et qui appartient à M. Luc Dupuis, du village des Annales. Nous voudrions voir ces instruments peu coûteux entre les mains de tous les cultivateurs. Il y aurait de grandes économies à faire, par leur acquisition.

À quelques pas du terrain de l'exposition, il y avait une autre exposition, mais sans compétiteurs. Sous une tente, notre entreprenant pépiniériste, M. Auguste Dupuis, avait exposé aux regards des visiteurs, une table remplie des différents produits de sa pépinière, qui ne le cédaient en rien à ceux que nous avons vus à nos expositions de fruits à Montréal. Aussi les visiteurs n'empressaient-ils d'acheter sur les lieux des arbres fruitiers d'un vendeur que M. Dupuis avait placé en dehors de la tente. On nous assure que la vente en a été considérable.

Nous croyons qu'une exposition de fruits figurerait avec avantage, si nous en jugeons par le grand nombre de vergers qui se trouvent dans le comté, surtout dans la paroisse de St. Jean Port-Joli où nous y avons vu de magnifiques vergers, et en grand nombre.

Après l'exposition, MM. les Directeurs ont pris part à un goûter préparé par M. Blais. Pendant cette heure de réunion de famille, la discussion a été entièrement consacrée à suggérer les moyens de promouvoir les intérêts de l'agriculture, et en particulier des cultivateurs du comté de l'Islet.

Une santé a été proposée à la Gazette des Campagnes. M. le Président a pris occasion de faire des remarques judicieuses au sujet de notre publication, il a regretté que ce journal ne soit pas entre les mains de tous les cultivateurs du comté de l'Islet; M. Dupuis a témoigné le désir de voir le Conseil d'Agriculture et nos gouvernants accorder à cette feuille tout l'appui possible.

Nous félicitons cette Société du succès qu'elle obtient, d'année en année, grâce à l'activité de ses directeurs qui ont l'avantage d'avoir comme président un homme aussi dévoué à l'agriculture que l'est M. J. B. Dupuis, et un secrétaire comme M. P. G. Verreault, aussi actif et désireux de contribuer au bien-être des cultivateurs, principalement de ceux qu'il représente à notre Chambre Provinciale. A celui qui s'occupe avec autant d'énergie des intérêts agricoles, il lui est facile de répondre à la question que pourrions lui faire ses mandataires: *Qu'avez-vous fait pour l'agriculture?*

Voici les noms de ceux qui ont eu des prix:

Etalons de 3 à 12 ans.—1er prix, Dosité Courberon; 2me Cyprien Terriault; 3me Jean Castonguay; 4me Cyprien Jean.

Juments poulinières.—1er prix, Clément Bois; 2me J. Bie. Castonguay; 3me Anselme Dubé; 4me Jos. Kyrrouack; 5me Cyprien Terriault.

Pouliches de 3 ans.—1er prix, B. Pouliot; 2me Eugène Bélanger; 3me Jean Castonguay; 4me Prudent Gagnon.

Poulins de 2 ans.—1er prix, Frs. Bélanger; 2me Fréd. Bélanger; 3me Louis Jean; 4me Zotique Pouliot; 5me Prudent Morin.

Pouliches de 2 ans.—1er prix, Gaépard Bois; 2me Luc Dupuis; 3me Zotique Pouliot; 4me Georges Pelletier; 5me Frs. Bélanger.

Poulins et Pouliches de pas moins de 1 an.—1er prix, Jos. Kyrrouack; 2me Frédéric Bélanger; 3me Anselme Dubé; 4me Cyprien Terriault; 5me J. B. Dupuis; 6me David Chouinard.

Taureaux de 8 ans et plus.—1er prix, Alphonse Pelletier; 2me Luc Dupuis; 3me Eusèbe Chouinard.

Taureaux de 2 ans.—1er prix, Luc N. Leclerc; 2me Jos. Carrier; 3me Lucien Bélanger; 4me Dms. Veuve C. Duval.

Taureaux de 1 an.—1er prix, Luc Dupuis; 2me Jules Dupuis; 3me Cyprien Jean.

Vaches à lait.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Jules Dupuis; 3me Eusèbe Caron; 4me Luc N. Leclerc; 5me Lucien Bélanger; 6me Eusèbe Chouinard.

Taures de 1 an.—1er prix, Eugène Casgrain; 3me Joseph Carrier; 5me P. G. Verreault; 4me Luc N. Leclerc; 5me Boniface Bélanger.

Taures de 2 ans.—1er prix, Eusèbe Caron; 2me Félix Robichaud; 3me Eusèbe Pelletier; 4me Luc Dupuis.

Veaux de l'année (mâles).—1er prix, Augustin Jean; 2me Louis Bois; 3me Luc N. Leclerc; 4me Eugène Casgrain; 5me Octave Dubé.

Veaux de l'année (femelles) 1er prix, Louis Bois; 2me Lucien Bélanger; 3me Cyprien Toussaint; 4me Eugène Casgrain; 5me Jean Castonguay.

Béliers de 2 ans et au dessus.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Dosité Courberon; 3me Eusèbe Caron; 4me Octave Dubé.

Brébis de 1 an.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Louis Bois; 3me David Chouinard; 4me Clément Bois.

Brébis de 2 ans.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Louis Bois; 3me P. G. Verreault; 4me Eusèbe Caron; 5me Clément Bois.

Brébis de 1 an.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Louis Bois; 3me David Chouinard; 4me Lévy Chârtier; 5me P. G. Verreault.

Béliers de l'année.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Dr. S. Roy; 3me Lévy Charretier; 4me Boniface Bélanger.

Pour les 2 plus belles agnelles.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Clément Bois; 3me Daniel Chouinard; 4me Boniface Bélanger; 5me Louis Bois.

Verrats.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Louis Bois; 3me Aug. Boucher; 4me Cyprien Jean; 5me Cyrille Lemieux; 6me Luc Dupuis.

Truies de 1 an et plus.—1er prix, Eugène Casgrain; 2me Cyprien Terriault; 4me Cyrille Lemieux; 5me Boniface Bélanger.

Truies au-dessous de 1 an et pas moins de deux mois.—1er prix, Cyprien Toussaint; 2me Onésime Morin; 3me Pierre Dubé; 4me Eusèbe Caron.

Terres-neuves.—Plus grande étendue de terre neuve ensemencée pour la première fois dans le courant de l'année, non labourée.—1er prix Frs. Pelletier, 18 arpents, 63 perches, 9 pieds; 2me Germain Pelletier, 8 arpents, 3 perches; 3me Nazaire Leclerc, 7 $\frac{1}{2}$ arpents.

Secondement à la charrue et nettoyée suivant le certificat de nettoyage.—1er prix Narcisse Pelletier, 4 arpents, 5 perches; 2me Frid. Vaillancourt, 2 $\frac{1}{2}$ arpents.

Plus grande étendue de terre ensemencée pour la première fois en grain d'automne cet automne.—1er prix François Pelletier, 10 arpents, 35 perches; 2me Narcisse Pelletier, 4 arpents, 90 perches; 3me George Pelletier, 3 arpents.

Pour instruments aratoires et manufacturés dans le Comté.—1er prix Luc Dupuis; 2me Eug. Casgrain; 3me L. N. Leclerc; 4me Alphonse Pelletier.

Produits.—Meilleure Tinette de beurre.—1er prix Jean Castonguay; 2me Louis Ouellet; 3me Adolphe Prunéau; 4me Onésime Morin; 5me Louis Bois; 6me Cyrille Lemieux.

Plus beau sucre.—1er prix Luc N. Leclerc; 2me Louis Bois; 3me Félix Robichaud.

Plus grande quantité de sucre fait ce printemps.—1er prix Raphaël Dubé, 2867 lbs; 2me Anselme Dubé, 2767 lbs; 3me Narcisse Pelletier, 2544 lbs.

Plus grande quantité de Mil considérant la qualité.—1er prix Celanire Caron, 3 minots 13 pots; 2me Eusèbe Chouinard, 2 $\frac{1}{2}$ mi-